



GUERRA EN UCRANIA

La batalla por Bakhmut de Ucrania alcanza su mayor intensidad hasta la fecha.

Intensos combates se apoderaban ayer de la ciudad ucraniana de Bakhmut, mientras Rusia proclamaba pequeños avances mientras y Ucrania señalaba que la intensidad de la batalla había alcanzado su nivel más alto hasta el momento. El ministerio de defensa ruso dijo que los paramilitares de Wagner habían avanzado algunos tramos en los bordes norte y sur de la ciudad. Por su parte, el ejército ucraniano afirmaba que había repelido los ataques rusos en la ciudad y sus alrededores, el principal objetivo inmediato de Rusia en el país. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Ex diplomáticos de alto rango piden a Occidente “ir con todo” en el apoyo militar a Ucrania.

Un grupo transatlántico de ex diplomáticos de alto rango y asesores militares de alto nivel ha dicho que la guerra en Ucrania está en camino de convertirse en un punto muerto, a menos que Occidente se sume completamente y aumente su nivel de apoyo militar. [THE GUARDIAN](#)

Con la invasión rusa de Ucrania, la OTAN se prepara para el combate en sus fronteras.

Artículo d [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la transformación de la OTAN en la alianza de guerra que fue durante la Guerra Fría, impulsada por la invasión rusa de Ucrania -el conflicto más costoso en Europa desde la Segunda Guerra Mundial- y comprometida a defender “cada centímetro” de su territorio desde el primer día.

Prigojine aboga por el fin de la “operación militar especial”.

En una nueva declaración que va en contra del discurso oficial del Kremlin, el jefe de la milicia Wagner, Yevgeny Prigojine afirmaba el pasado viernes que Rusia había “alcanzado los resultados que tenía planeados”, y que por ello era “hoy necesario poner fin a la operación militar especial”. [LE FIGARO](#)

Algunas unidades de las fuerzas especiales rusas han perdido hasta el 90% de sus soldados de élite en Ucrania.

Los documentos estadounidenses confidenciales, publicados en las redes sociales, revelan la debilidad rusa. Según el *Washington Post*, los *Spetsnaz* –las fuerzas especiales rusas, acostumbradas y entrenadas para misiones clandestinas- sufrieron pérdidas muy cuantiosas, lo que dificultó su envío a la retaguardia ucraniana. [LE FIGARO](#)



Un piloto ruso quiso derribar un avión británico, pero su misil quedó bloqueado, según los documentos oficiales estadounidenses publicados en redes sociales.

Un avión de combate ruso, *Su-27*, habría disparado un misil contra un avión de vigilancia británico, *RC-135 Rivet Joint*, que volaba sobre el Mar Negro el 29 de septiembre, según informa el *New York Times*, basado en documentos confidenciales estadounidenses publicados en las redes sociales. Según dos fuentes estadounidenses, el piloto ruso malinterpretó las instrucciones de su operador de radio en tierra y disparó contra el avión de vigilancia, pero el misil no fue lanzado por un fallo técnico. [LE FIGARO](#)

Nuevos giros en una trama familiar en las filtraciones del Pentágono.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la utilidad de la filtración de documentos clasificados estadounidenses para algunos ucranianos, los cuales dieron la bienvenida a las revelaciones como una confirmación de lo que han estado diciendo durante meses: que Ucrania necesita urgentemente más municiones y armas para expulsar a las fuerzas rusas.

Por qué el líder de China no ha llamado al presidente de Ucrania.

Artículo de INTERNATIONAL NEW YORK TIMES sobre el cambio de las relaciones entre China y Ucrania, cuyos líderes hablaron por última vez en enero del año pasado, los cuales celebraron 30 años de relaciones diplomáticas elogiando su “profundización de la confianza política mutua” y la “profunda amistad” de su pueblo. Ahora, la cuestión del cuándo y si Xi Jinping hablará con Zelensky -lo que los líderes occidentales le han pedido que haga- refleja el estado incierto de las relaciones entre los dos países en medio de la guerra de Rusia. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

El presidente brasileño Lula se reúne con Xi en China mientras buscan el camino hacia la paz en Ucrania.

El presidente Luiz Inácio Lula da Silva de Brasil se reunía el pasado viernes en Beijing con el máximo líder de China, Xi Jinping, y ambos líderes declararon en un comunicado conjunto que la negociación era “la única forma viable de salir de la crisis en Ucrania”. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

Por otra parte, la visita de Lavrov a Brasil destaca la política exterior neutral de Lula a pesar de la consternación de EEUU.

El ministro de exteriores de Rusia, Sergei Lavrov, llegará a Brasilia este lunes para conversar con su homólogo brasileño, Mauro Vieira, en el último de una serie de encuentros bilaterales que probablemente inquietarán a EEUU. Para Brasil, esta visita significa reconstruir y mantener los lazos con todos los socios,



independientemente de las tensiones geopolíticas en otros lugares. Pero Lula también alberga objetivos de política exterior más ambiciosos e incluso aspira a que Brasil desempeñe un papel de mediador de paz en el conflicto entre Rusia y Ucrania. [THE GUARDIAN](#)

“La libertad debe estar mejor armada que la tiranía”

Tribuna de [LE MONDE](#) por un grupo de ex altos diplomáticos y expertos en asuntos militares, que pide a Europa que haga más para apoyar a Kiev frente a la invasión rusa y deshacer la propaganda difundida por Moscú y Pekín.

“La creación de mitos de Rusia en Siria fue un modelo para los horrores en Ucrania”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el apoyo de Moscú a Assad, como un precedente de su estrategia de tierra arrasada contra Kiev.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-ASIA PACÍFICO (COOPERACIÓN MILITAR CHINA Y RUSIA – TAIWÁN - INDIA)

El ministro de defensa chino y Putin prometen fortalecer su cooperación militar.

Vladimir Putin y el ministro de defensa de China, Li Shangfu, han prometido intensificar la cooperación militar entre China y Rusia, tras haberse reunido ambos en Moscú durante el fin de semana. Li, con el presidente ruso el domingo en su primer viaje al extranjero en el cargo, dijo que China estaba dispuesta a trabajar con Rusia para tener comunicaciones estratégicas cercanas entre sus ejércitos. Durante su primer viaje al extranjero en el cargo, el ministro chino dijo que los lazos entre los países “superan las alianzas político-militares de la era de la guerra fría”, y que China estaba dispuesta a trabajar con Rusia para tener comunicaciones estratégicas cercanas entre sus ejércitos. [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)

Putin elogia las maniobras rusas de “muy alto nivel” en el Pacífico.

El presidente ruso elogiaba este lunes –durante una reunión con su ministro de defensa, Sergueï Choïgou- las maniobras rusas de “muy alto nivel” en el Pacífico, en los que participan decenas de barcos y aviones, en medio del acercamiento con Beijing y las tensiones con los occidentales. Los ejercicios anunciados la semana pasada, que se producen en medio de la visita del ministro de defensa chino, Li Shangfu, a Rusia, incluyen más de 25.000 militares, 167 barcos y botes, incluidos 12 submarinos, así como 89 aviones y helicópteros. [LE FIGARO](#)



Un buque de guerra estadounidense ha navegado en el estrecho de Taiwán, reclamado por Pekín.

El destructor estadounidense *USS "Milius"* atravesaba ayer el área disputada, según la marina americana, una semana después de los extensos ejercicios militares chinos alrededor de Taiwán. [LE MONDE](#) ; [LE FIGARO](#)

Es probable que China logre rápidamente la superioridad aérea sobre Taiwán, según las filtraciones estadounidenses.

China establecería probablemente una superioridad aérea muy rápidamente en cualquier ataque a Taiwán, según evaluaciones de inteligencia estadounidenses filtradas que plantean preguntas inquietantes sobre la preparación militar de la isla autónoma. Los documentos clasificados vistos por el *Washington Post* revelan que los líderes militares de Taiwán dudan de que sus defensas aéreas puedan "detectar con precisión los lanzamientos de misiles" y que solo alrededor de la mitad de los aviones de la isla son capaces de atacar al enemigo de manera efectiva. [THE GUARDIAN](#)

Por otro lado, mientras se militariza una pequeña isla de Birmania, India se preocupa por la creciente huella de China.

India está monitorizando la Gran Isla del Coco de Myanmar, ubicada estratégicamente en la Bahía de Bengala por temor a que China pueda estar involucrada en una construcción de infraestructura allí, incluida una pista de aterrizaje ampliada, hangares para aviones, un muelle y una cúpula que protege el equipo de radar, según fuentes oficiales de seguridad hindúes. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

-COREA DEL NORTE

"La opinión del Observer sobre Corea del Norte: solo China puede detener la última ronda de ruido de sables nucleares de Kim Jong-un"

Editorial del *Observer* [THE GUARDIAN](#) sobre el deber de Xi Jinping de persuadir a Kim para que se calme, tras el último lanzamiento de prueba de Corea del Norte de un misil balístico intercontinental que provocaba un breve pánico en la isla de Hokkaido, al norte de Japón, la semana pasada, si realmente se toma en serio el papel de China como pacificador mundial.

-AUSTRALIA (AUKUS)

Penny Wong rechaza la afirmación de Paul Keating de que los militares se han hecho cargo de la política exterior australiana.

La ministra de exteriores australiano rechaza la afirmación del laborista Paul Keating de que los militares se han hecho cargo de la política exterior en Australia, mientras insiste en que el departamento de defensa y los diplomáticos



están trabajando juntos para “mantener la paz”. Durante un discurso hoy, Wong rechazará las críticas de Keating al programa de submarinos de propulsión nuclear *Aukus* después de que el ex primer ministro laborista lo calificara como “el peor acuerdo de toda la historia”. [THE GUARDIAN](#)

-EEUU (FILTRACIONES PENTÁGONO 2023)

“La filtración del Pentágono es un nuevo golpe a la seguridad estadounidense”

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la filtración de material clasificado estadounidense, que suponen un nuevo golpe al prestigio y la seguridad estadounidense. Al igual que en los incidentes anteriores, el elemento más dañino de la última filtración es que pone en peligro las futuras capacidades de recopilación de inteligencia y pone en peligro los activos estadounidenses y sus vidas, demostrando que los controles sobre el intercambio de inteligencia interna son demasiado laxos.

ORIENTE PRÓXIMO Y NORTE DE ÁFRICA: SIRIA (ESTADO ISLÁMICO) - YEMEN

Los ministros de exteriores, indecisos sobre la readmisión de Siria en la Liga Árabe.

La reunión de ministros de exteriores árabes el pasado viernes para debatir la readmisión de Siria en la Liga Árabe terminaba sin acuerdo, poniendo de relieve las profundas divisiones en la región casi 12 años después de que el país se sumiera en una brutal guerra civil. Mientras algunos países se han movido para normalizar las relaciones con Siria, otros se oponen amargamente, y afirman que Bashar al-Assad ha hecho poco para rehabilitarse. Por su parte, el ministerio de exteriores de Arabia Saudita declaraba el sábado que los ministros acordaron seguir discutiendo sobre una resolución política del conflicto en Siria y las condiciones para permitir la repatriación de millones de refugiados sirios.

[FINANCIAL TIMES](#)

Presuntos combatientes del Estado Islámico matan a 26 buscadores de trufas del desierto en Siria.

Al menos 26 personas resultaban muertas ayer por presuntos combatientes del Estado Islámico, según el Observatorio Sirio para los Derechos Humanos, en el último de una serie de ataques contra personas que buscaban trufas del desierto, entre las que había “civiles y al menos 10 combatientes a favor del régimen”.

[THE GUARDIAN](#)



Asimismo, el ejército estadounidense afirma haber atacado al líder del Estado Islámico en Siria.

Helicópteros de tropas estadounidenses atacaban hoy a un líder del Estado Islámico en el norte de Siria, responsable de ataques en Europa y Oriente Medio, el cual “probablemente” ha muerto, según ha anunciado el ejército americano.

[LE FIGARO](#)

Guerra de Yemen: prisioneros liberados en un gran intercambio transfronterizo.

Decenas de prisioneros de guerra, incluidos sauditas, eran liberados el sábado como parte de un intercambio transfronterizo entre una coalición militar liderada por Arabia Saudita y los rebeldes hutíes de Yemen respaldados por Irán, según el Comité Internacional de la Cruz Roja. Los vuelos que conectan Arabia Saudita y el territorio controlado por los hutíes en Yemen eran parte de un intercambio de varios días a gran escala que incluía a casi 900 detenidos y se produce en medio de unas conversaciones de paz que han generado esperanzas de poner fin a la guerra de ocho años de Yemen entre los rebeldes respaldados por Irán y la coalición liderada por Arabia Saudita. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

AFRICA: SAHEL - SUDÁN

Burkina Faso vuelve a estar de luto por la muerte de cuarenta y dos soldados y auxiliares.

Diez militares y treinta y dos auxiliares civiles del ejército de Burkina Faso resultaban muertos el sábado y domingo, durante dos ataques en el norte del país, que decretaba esta semana la “movilización general” contra la violencia yihadista recurrente. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

El número de muertos en Sudán se acerca a 100 mientras los combates continúan y los hospitales se quedan sin suministros.

Al menos 97 personas han muerto y cientos han resultado heridas, mientras los enfrentamientos que estallaban el sábado entre unidades del ejército leales al general Abdel Fattah al-Burhan, jefe del Consejo Soberano de gobierno de transición de Sudán, y las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido (RSF) se extendían por todo Sudán, y la Organización Mundial de la Salud (OMS) advertía que algunos hospitales se están quedando sin suministros críticos para tratar a los heridos. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)



Los países de la región temen un contagio de las hostilidades en Sudán.

Se han iniciado mediaciones para tratar de poner fin a las hostilidades, mientras numerosos países del este de África y del Golfo tienen intereses directos en Sudán. [LE MONDE](#)

Anthony Blinken pide un alto el fuego inmediato en Sudán.

El secretario de Estado americano, Antony Blinken, ha pedido un alto el fuego inmediato en Sudán y un regreso a las conversaciones para volver a encaminar al país hacia un gobierno dirigido por civiles. [THE GUARDIAN](#)

El conflicto en Sudán lleva a los líderes militares a la lucha por el control.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la lucha por el control del tercer país más grande de África, que enfrenta al presidente contra su vicepresidente, tras los enfrentamientos que han estallado en Sudán entre las fuerzas armadas del país y un grupo paramilitar conocido como Fuerzas de Apoyo Rápido (*Rapid Support Forces*), que amenazan con estallar en una guerra civil.

Sudán estalla en el caos: quién lucha por el control y por qué es importante.

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la importancia estratégica de Sudán en el noreste de África, consumido por la agitación después de derrocar a un dictador en 2019, y los dos generales rivales enfrentados en feroces batallas por la capital, Jartum, y otras partes del país - el jefe militar de Sudán, Abdel Fattah al-Burhan, y Mohamed Hamda, que lidera las Fuerzas de Apoyo Rápido del país, un poderoso grupo paramilitar.

Conflicto en Sudán: ¿por qué hay combates y qué está en juego en la región?

Artículo de [THE GUARDIAN](#) que plantea los motivos que hay detrás de la lucha de poder en Sudán, cuyos enfrentamientos entre el ejército de Sudán y la principal fuerza paramilitar del país han dejado al menos 56 muertos.

LATINOAMÉRICA: COLOMBIA

Colombia: la disidencia de las FARC está “preparada” para negociar la paz.

La guerrilla disidente de las FARC dijo ayer estar “lista”, durante un gran mitin público en el sur de Colombia, para iniciar negociaciones de paz con el gobierno colombiano en un mes, a partir del 16 de mayo. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)